Sábado 13 de Noviembre de 1999

Política

La Iglesia Católica chilena demandó aver la liberación del general (R)

Augusto Pinochet y pidió clemencia para el ex comandante en jefe del Ejército, debido a su edad y su deteriorada salud.

En una declaración pública, el Comité Permanente del Episcopado también abogó por la solución de los problemas de violaciones de los derechos humanos que continúan impidiendo la convivencia de los chilenos.

Los obispos dijeron que tomando en cuenta un espíritu misericordioso y de disposición al perdón, "así como las precarias condiciones de salud y la avanzada edad del senador Pinochet, los pastores estiman que, respecto de su situación en Europa, deben prevalecer las condiciones humanitarias". El texto agregó que "mientras no se encuentre en vigencia el Tribunal Penal Internacional, la ambigüedad jurí-dica existente está provocando dificultades entre nuestro país, que siente vulnerada su soberanía, v naciones tradicionalmente amigas".

Los obispos también hicieron un llamado a todos los sectores a "reflexionar con serenidad v que busquen medios de expresar los diversos puntos de vista sin ofender a otras personas ni dañar la convivencia nacional". Este es el primer y más fuerte llamado de la Iglesia Católica chilena en favor de la liberación del retirado militar, preso en Londres hace 13 meses. Antes, el arzobispo de Santiago, Francisco Javier Errázuriz, y otros obispos habían abogado en favor de Pinochet, pero nunca desde una instancia superior de POR SU AVANZADA edad y deteriorada salud

Obispos católicos piden clemencia para Pinochet

En tanto, el ministro de Relaciones Exteriores, Juan Gabriel Valdés, afir-

mó ayer que la Cancillería no ha recibido aún una respuesta de los abogados del general Pinochet en torno a la propuesta del ministro del Interior británico, Jack Straw, para que una comisión de médicos examine al octogenario militar.

La defensa del senador vitalicio envió el jueves, a través del abogado inglés Michael Caplan, la respuesta en una carta con carácter "confidencial", y el canciller explicó que los términos de la misma están en poder del embajador chileno en Londres, Pablo Cabrera. Se excusó de dar mayores informaciones puesto que aún no se había comunicado con el diplomático.

De todos modos, expli-có que debido a que "los propios abogados definieron como reservado el contenido de la nota, no nos

correspondería a noso-tros darla a conocer". Agregó que esa será una responsabilidad de la defensa de Pinochet.

Asimismo, en la Cancillería estimaron que si la respuesta de los juristas hubiera sido negativa, el gobierno inglés habría sido el primero en informarlo.

Por otra parte, el Tribunal Superior de Londres fijó para el 3 de diciembre una audiencia preliminar sobre la apecio en contra de su extradición a España, según informaron fuentes judiciales inglesas.

La audiencia estará básicamente dedicada a fijar la fecha en la que el tribunal escuchará la apelación de los abogados de Pinochet contra el dictamen del juez Ronald Bartle, en el que autorizaba su extradición a España por cargos de tortura y conspiración para la tortura.



Los obispos católicos chilenos abogaron ayer por la liberación del general Pinochet.

Pérez Yoma dejó temblando la mesa

Hector Cruzatt SANTIAGO

Un serio impasse se generó ayer entre el mi-nistro de Defensa, Edmundo Pérez Yoma, y los abogados de derechos humanos que participan en la mesa de diálogo, a raíz de declaraciones del personero en las que ha-bría asegurado que nunca se iba a dar con el paradero de los detenidos desaparecidos

Aunque el ministro aclaró que en su conversación con la encargada de las Fuerzas de Paz de la ONU, Louise Frechette, jamás dijo "no vamos

a encontrar los cuerpos de los detenidos desaparecidos" y atribuyó la versión a una traducción li-bre de "El Mercurio", igual el abogado Roberto Garretón expresó su malestar por los dichos del

secretario de Estado. Según el jurista, los abogados invitados a la mesa de diálogo concurrieron a la instancia con el solo propósito de aclarar la verdad sobre las violaciones de derechos humanos v para lograr antecedentes sobre el paradero de los detenidos desaparecidos, "si se nos hubiera dicho desde un comienzo que no lograríamos este objetivo, simplemente no habríamos asistido a la mesa de diálogo".

Garretón agregó que las declaraciones de Pérez Yoma son el segundo intento de la semana por abortar el trabajo de la mesa de diálogo, luego de que el comandante en jefe del Ejército, general Ricardo Izurieta, señalara que la institución no tenía información sobre el paradero de los detenidos desaparecidos. Agregó que en ninguna de las reuniones de la mesa se ha planteado la posibilidad de entregar cuotas de inmu-nidad a los militares que entreguen información sobre el paradero de los detenidos desapareci-

dos. En el mismo sentido se manifestó la abogada Pamela Pereira, quien fue tajante al señalar que nunca los juristas de derechos humanos apovarían cuotas de inmunidad, ya que no les corresponde reemplazar la labor que realizan los tribunales de justicia.

Pamela Pereira valo-ró que el ministro Pérez Yoma rectificara sus dichos, y afirmó que su primera reacción fue manifestar su disconformidad v molestia con lo expresado por el secretario de Estado. Agregó que el objetivo y la razón

por la que junto a Roberto Garretón, Héctor Salazar y Jaime Castillo Velasco, participan en la mesa de diálogo es para conocer el parade-ro de los detenidos desaparecidos, "si no fuera por eso, no estaríamos ahí", insistió.

Garretón afirmó que resulta preocupante que el Ejército no reconozca que participó en violaciones de los derechos humano, y aseguró que si así continúa recomendaría que las FF.AA. chilenas sean excluidas de las Fuerzas de Paz de la ONU, ya que podrían cometer crimenes con total impunidad.

Candidatos no tienen descanso

· El candidato concertacionista. Ricardo Lagos, tendrá una apretada agenda de actividades que se inicia en la comuna de Peñaflor, donde participará en una plaza ciudadana" que se realizará frente al municipio.

Pasado el mediodía, se trasladará a las comunas de Talagante y El Monte. Posteriormente, se desplazará a la comuna de Curacaví y finalmente a Melipilla.

Paralelamente, dirigentes y adhe-rentes indígenas de las regiones Metropolitana y V, junto a miembros del comando nacional indígena, impulsarán la candidatura de Lagos y discutirán su propuesta programática a las 12 horas, en calle Constitución 64.

 El abanderado de la derecha. Joaquín Lavín, proseguirá sus actividades en la X Región, donde espera continuar dando a conocer sus 60 propuestas programáticas.

· La candidata presidencial comunista, Gladys Marín, recorrerá hoy cinco regiones en un tren especialmente habilitado. Desde la Estación Central partirá el denominado "Tren de la victoria", donde viajarán ióvenes, muieres, trabajadores, artistas y personali-dades políticas y sociales.

El convoy se detendrá en las estaciones de Rancagua, San Fernando, Curicó, Talca, Linares, Chillán, Collipulli, Victoria, Lautaro y Temuco. En cada uno de estos lugares Gladys Marín será recibida con un acto donde será proclamada.

En la localidad de Lumaco, la comunidad mapuche le tiene preparada una ceremonia religiosa.